

**Economía**hoy.mx

# Pemex reporta utilidad por primera vez desde 2012

- La empresa registró una ganancia de 87,900 millones de pesos
- El Ebitda subió 58.9% en el primer cuarto del año

Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó su primera ganancia desde 2012, en tanto un menor gasto y precios del petróleo más altos ayudaron al productor a revertir una serie de 17 pérdidas trimestrales consecutivas.

La empresa estatal de energía registró una ganancia de 87,900 millones de pesos, comparado con un déficit de 62,000 millones de pesos el año anterior. Pemex había acumulado pérdidas de más de 1.47 billones de pesos (78,000 millones de dólares) que se remontan al último trimestre de 2012.

José Antonio González Anaya fue nombrado para dirigir a la empresa más grande de México en febrero de 2016. Desde entonces, ha supervisado la venta de activos no estratégicos, como su unidad de fertilizantes, y estableció asociaciones tanto en refinación como en exploración en aguas profundas. El mes pasado, Pemex formó su primera asociación de producción de crudo en el Golfo de México con BHP Billiton PLC de Australia, y en febrero firmó una sociedad productiva con Air Liquide SA en su planta de hidrógeno Tula.

Los acuerdos se producen en un trimestre en el que la producción de crudo cayó 9.5% respecto al año anterior a 2.02 millones de barriles diarios, en tanto los campos de aguas poco profundas más grandes de la compañía, como Cantarell y Ku-Maloob-Zaap, producen menos. Pemex pronostica que la producción caerá a 1,925 millones de barriles diarios este año, que sería el nivel más bajo desde 1980.

"A mediano plazo, el flujo de caja operativo de Pemex será mayor y las necesidades de financiamiento externo serán menores de lo que Moody's había anticipado a principios de 2016 debido a mejores perspectivas para los precios del petróleo y el enfoque de la compañía en reducir los gastos operativos y la inversión de capital", dijo Moody's Investors Service en un informe del 27 de abril, manteniendo la perspectiva negativa de la compañía.

Pemex dijo la semana pasada que [lanzó su propio programa de coberturas petroleras](#) para protegerse contra una posible caída de los precios. Esta es la primera vez en 11 años que Pemex busca protegerse contra una caída de los precios del crudo independientemente del gobierno mexicano, que durante años ha tenido uno de los mayores programas de coberturas petroleras en el mundo.

El acuerdo con BHP con sede en Melbourne apunta al desarrollo de actividades de extracción de crudo en el campo Trión del Golfo de México, ubicado justo al sur de la frontera marítima con Estados Unidos. Se estima que el área contiene el equivalente a unos 485 millones de barriles. El acuerdo de Air Liquide suministrará hidrógeno a la refinería de Tula durante 20 años, al tiempo que reducirá los cierres no planificados y aumentará la producción de gasolina, según Pemex.

## Producción, ventas y Ebitda

Pemex expuso que el reconocimiento de costos logísticos, en los precios de combustibles, la recuperación de los precios del crudo y la apreciación del peso frente al dólar, son factores que impactaron de forma positiva en los resultados del primer cuarto del año.

La producción del commodity descendió 9.5% interanual a 2,018 millones de barriles por día. Esto se debió a una disminución en la producción de crudo superligero, ligero y pesado, en 22.1%, 12.8% y 3.9%, respectivamente.

En tanto, la producción de gas natural también descendió, en 11.4%. Durante el primer trimestre del año, el promedio de pozos en operación fue de 8,240, 10.5% menos que en igual lapso de 2016.

Las ventas totales de la empresa del Estado subieron 54.9% interanual, debido, principalmente, a un alza de 42.1% de los ingresos por ventas de diésel y combustóleo en México. Las ventas de exportación subieron 85.8%, derivado del alza de los precios petroleros, a pesar de disminuciones de 3.6% y 9.9% en los volúmenes exportados de crudo y petrolíferos, respectivamente.

Reportó un Ebitda o flujo operativo de 138.2 mil millones de pesos, 58.6% superior a la de un año atrás.